

# Peligra la vida de Liber Forti

por Teresa GURZA

Liber Forti, escritor y director de teatro de nacionalidad argentina, 62 años de edad, fue arrestado en La Paz, poco después del golpe de Estado en Bolivia, sin que a la fecha se tengan noticias de su paradero, informa en una comunicación enviada a este diario la organización **Índice de Censura**, con sede en Londres, Inglaterra.

El documento, hace saber que el escritor tiene graves problemas de salud y que se teme haya sido entregado por la Junta Militar boliviana a las autoridades argentinas, con todo lo que esto implica, dado que varios miembros de su

familia han desaparecido después de haber sido arrestados por las fuerzas de seguridad de aquel país.

Forti residía desde 1945 en Bolivia, en la ciudad de Tupiza; en donde fundó el grupo teatral **Nuevos Horizontes**, integrado por obreros de la región. El grupo era ampliamente conocido en Latinoamérica y algunas ciudades de Europa y se distinguía por la labor efectuada para rescatar y poner en escena obras de escritores bolivianos.

Posteriormente Forti instaló la empresa editorial que producía la serie de libros educativos **Inquietud**, y la revista **Teatro**; fundó asimismo escuelas nocturnas para dar educación secundaria a los

obreros y centros de salud para la atención de niños de escasos recursos. Era también el responsable de una pequeña estación de radio que transmitía principalmente en la zona mineral de Bolivia.

Forti ha sido reconocido como pionero del movimiento de teatro de participación popular en la América Latina. Entre los años 50s y 60s visitó varios países del Cono Sur y dirigió producciones en Chile, Perú y Ecuador, al mismo tiempo que brindaba su colaboración a festivales internacionales y conferencias. Debido a su trabajo realizado con los obreros mineros bolivianos era considerado como asesor de la Confederación Obrera de Bolivia, en materia cultural.

## EXCELSIOR

### Critica un Diario Uruguayo al Premio Nobel Argentino, Esquivel

MONTEVIDEO, 16 de octubre (AP y AFP).--El diario **El País** publica hoy que el escultor argentino, Adolfo Pérez Esquivel, "no es un hombre conocido ni sus méritos parecen ser tan evidentes" como para haber sido galardonado con el Premio Nobel de la Paz.

En un editorial titulado "Imprevisto", el periódico dice que "los encargados de otorgar los Premios Nobel ya nos tiene acostumbrados a las sorpresas".

Al referirse al Premio Nobel de la Paz concretamente, el periódico sostiene que "en este campo la cosa también ha sido inesperada y discutible".

"El arquitecto Adolfo Pérez Esquivel no es un hombre conocido ni sus méritos parecen ser tan evidentes. No se trata de un izquierdista violento como tampoco de un terrorista, nuestro que predica la no violencia, pero cuesta creer que no hubiera otros más meritorios".

Afade: que "Está a enorme distancia de un Albert

Schweitzer, de un Martin Luther King, o de la premiada el año pasado, Agnes Gonxha, conocida como la Madre Teresa".

"Si se argumentara que es materia opinable o que lo han determinado circunstancias políticas, tampoco bastaría para convencer", concluye el editorial de **El País**.

Por otra parte, la titular de la Comisión de Derechos Humanos en Paraguay, Carmen de Lara Castro, elogió hoy a Adolfo Pérez Esquivel, al exaltar "sus sacrificios" por una plena vigencia de los derechos humanos en Argentina.

En declaraciones que publica el diario **La Tribuna**, de Asunción, la señora de Lara Castro agrega que conoce a Pérez Esquivel desde hace muchos años, "y sé sus múltiples sacrificios para lograr la vigencia plena de los derechos humanos en su país".

## ULTIMAS NOTICIAS (2ª edición)

### Siete mil Peronistas Exigen la Libertad de Isabel Perón

BUENOS AIRES, 17 de octubre. (AFP). -- Más de siete mil afiliados peronistas publicaron hoy un manifiesto exigiendo la liberación de la ex Presidenta Isabel Perón, detenida tras su derrocamiento por el gobierno militar de Jorge Videla desde el 24 de marzo de 1976.

La publicación del manifiesto peronista coincide con una nueva celebración del 17 de octubre, fecha conocida en el historiaj justicialista como Día de la Lealtad Popular y que recuerda la fecha en que los obreros argentinos exigieron en 1945 la liberación del entonces coronel Juan

Domingo Perón arrestado por sus pares militares por practicar una política populista.

Al cumplirse hoy 35 años de aquella fecha que dio origen al desarrollo del movimiento peronista, de profunda gravitación en la vida política argentina, el reclamo del justicialismo pasa fundamentalmente por la liberación de sus presos, especialmente la ex Presidenta y viuda de su líder, Isabel Perón.

El reclamo en tal sentido ha sido una de las banderas permanentes del movimiento peronista en los casi cinco años de gobierno militar.